

Groupe Majoritaire

Face à la triple crise économique, sociale et écologique qui touche notre île, le Département a sensibilisé le Gouvernement sur la nécessité de préserver les Outre-mer des mesures d'économies décidées au niveau national.

En effet, une diminution des dotations impactera nécessairement notre territoire, que ce soit les politiques publiques des Collectivités, mais aussi la politique du logement, le soutien aux entreprises, la préservation du pouvoir d'achat des Réunionnais, l'aide à l'insertion des public éloignés de l'emploi.

Par ailleurs, face au défi du vieillissement de la population réunionnaise, nous avons besoin du soutien infaillible de l'État à nos côtés, pour être en mesure de conduire une politique novatrice, audacieuse, et volontariste pour le bien vieillir de nos aînés qui sont les piliers de notre société créole.

Plus que jamais, nous sommes et restons mobilisés pour que La Réunion et les Réunionnais puissent se tourner vers 2025 avec sérénité et confiance.

À toutes et à tous, nous vous souhaitons d'excellentes fêtes de fin d'année.

Pour le Groupe Majoritaire, Cyrille Melchior

Groupe Alliance Réunion des Territoires

Non à la casse sociale !

Il y a quelques mois, le projet de loi de finances 2025 demandait un effort de 60 milliards d'euros auprès des collectivités. Après la colère provoquée par les mesures proposées pour ramener le déficit à 5 % du PIB en 2025, le gouvernement a décidé d'adapter l'effort en fonction des Départements.

Aucun chiffre n'a été communiqué, et le Gouvernement attend le retour du Sénat. Or le projet de loi lu par les sénateurs n'a pas tenu compte des amendements de la Gauche adoptés par les Députés. Ce nouveau coup de force laisse présager une nouvelle casse sociale qui devrait impacter les finances des Départements.

Or l'action du Conseil Départemental est d'assurer la cohésion de La Réunion, notamment sur le volet social qui concentre plus de 60 % des dépenses. Le Département est en charge des plus vulnérables et doit aussi assurer une solidarité territoriale, raisons pour lesquelles ses budgets ne peuvent pas être diminués. Restons vigilants !

Alliance Réunion des Territoires

Groupe Une ambition pour le Département

Groupe Union Nord Est

Le Groupe Union Nord Est est sur tous les fronts, en matière d'élaboration et de réalisation de la politique départementale, aux côtés de la majorité présidentielle conduite par Cyrille Melchior. A commencer par le combat pour la recentralisation du RSA qui permet aujourd'hui à la collectivité d'être à l'abri des difficultés financières liées au contexte de crise que traverse la société actuelle. Le Département est en capacité d'assurer pleinement ses compétences (routes, collèges) et nos aides conséquentes aux Communes (PST1 et 2) sortent de terre pour ne citer que l'exemple de l'aménagement du centre ville de Saint-André. Nous sommes engagés dans la mise en œuvre de la politique d'action sociale et d'insertion (aides aux épiceries sociales, à la banque alimentaire, dispositifs CAPAH, R+...) sans oublier la politique de prévention et de santé. En cette période de fin d'année, nous pouvons être fiers du chemin parcouru, tout en souhaitant aux familles Réunionnaises, une nouvelle année 2025 pleine de réussite et de bonheur.

Groupe Solidarité Citoyenne

Groupe Tampon Avenir

En cette année de célébration de Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris, l'objectif du gouvernement est de rendre le sport plus accessible à tous et de promouvoir les bénéfices d'une pratique régulière pour la santé. Le Conseil Départemental et la commune du Tampon sont pleinement engagés dans cette grande cause nationale.

En octobre dernier, la commune du Tampon a inauguré un nouvel espace multisport, le Pitch'One qui jouxte l'aire de jeu du Parc des Palmiers. Grâce à cet équipement de proximité, la population bénéficie désormais de terrains fonctionnels de sports de buts et de filets.

Partenaire financier de ce projet inscrit dans le cadre du Pacte de Solidarité Territoriale (PST2), à hauteur de 80 %, le Conseil Départemental affirme de nouveau son soutien à la commune du Tampon. Nous saluons la solidarité départementale qui s'exprime à travers cet espace constructeur de lien social entre les générations.

Groupe l'Humain au cœur de nos actions

Sollicités, les autres groupes ne nous ont pas fait parvenir leur contribution.